

N°12



Liard à l'M d'Orange (1625-1647) :
source web

Monnaie : liard à l'M, principauté d'Orange, 1625-1647, billon

Avers : « M » couronné entre trois lys, Inscription : « FRED. HENR. D. G. PRIN. AV ». (invisible à Verfeuil)

Revers : croix échancrée cantonnée de quatre feuilles.

Contexte : monnaie réalisée sous Frédéric-Henri d'Orange-Nassau de 1625-1647. Cette monnaie a été utilisée à Orange et dans ses environs (Verfeuil...) tout comme le denier de Raymond III (cf. n°7). Elle est contemporaine aux doubles tournois de Louis XIII (cf. n°11). Les monnaies de la principauté d'Oranges s'inspirent souvent de l'iconographie d'autres monnaies, ici l'inspiration est du côté du liard de Marie des Dombes.

Avers :

- Inscription : « Frédéric-Henri, par la grâce de Dieu prince d'Orange. »

Revers :

- Tout comme l'avers forte inspiration du Liard de Marie des Dombes (dans l'Ain)



Liard de Marie des Dombes
(1609-1628) : cgb.fr



N°12.1



N°12.2

Intérêt historique

De 1181 à 1740, Orange était sous la tutelle du Saint-Empire Germanique jusqu'à son annexion au royaume de France par Louis XIV. Alors au 17^e siècle, Frédéric-Henri d'Orange-Nassau était le Prince d'Orange, mais aussi un amiral général (la marine) de grande importance des Provinces-Unies (Pays-Bas...). Sa politique étrangère était axée sur une paix avec le Royaume de France jusqu'en 1648 où il signe l'indépendance des Provinces-Unies avec l'Espagne.

Cette monnaie est aujourd'hui la trace d'un homme très important dans l'Histoire des Pays-Bas bien qu'elle soit à 900 km de ceux-ci.